

BAB III METODE PENELITIAN

Dalam penelitian, penggunaan metode merupakan hal yang sangat penting. Dikarenakan metode merupakan tata cara yang dibuat secara sistematis untuk mempermudah suatu pekerjaan. Sedangkan metode penelitian secara umum merupakan kegiatan ilmiah yang mana dilakukan dengan sistematis dan sesuai prosedur, diawali dengan penentuan topik, berlanjut ke proses pengumpulan data, selanjutnya dianalisis datanya sehingga dapat diperoleh jawaban yang akurat dan sesuai dengan sasaran penelitian.¹

A. Jenis dan Pendekatan

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang akan digunakan adalah *library research* atau bisa juga disebut penelitian kepastakaan, yang merupakan serangkaian kegiatan yang dilakukan dengan mencari, mengumpulkan, membaca, menelaah, mengkaji, mencatat dan mengolah bahan penelitian berupa data pustaka.² Kegiatan dalam *library research* sebatas hanya pada data dari literatur/perpustakaan saja tanpa harus terjun ke lapangan. Alasan peneliti menggunakan metode *library research* agar memperoleh data teoritis, dengan cara menganalisa literatur baik berupa buku, dokumen, materi, atau hasil penelitian terdahulu yang dapat digunakan sebagai sumber rujukan pada penelitian ini.

2. Pendekatan Penelitian

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan pendekatan penelitian kualitatif. Yang dimaksud dengan pendekatan kualitatif pada prinsipnya adalah untuk mendeskripsikan dan menggambarkan secara kritis suatu fenomena yang berhubungan dengan subyek penelitian.³

¹ J.R. Raco, *Metode Penelitian Kualitatif Jenis, Karakteristik, dan Keunggulannya* (Jakarta: PT Grasindo, 2010), 2.

² Mestika Zed, *Metode Penelitian Kepustakaan* (Jakarta: Yayasan Pustaka Obor Indonesia, 2004), 3.

³ Muri Yusuf, *Metode Penelitian: Kuantitatif, Kualitatif, dan Penelitian Gabungan* (Jakarta: Kencana, 2014), 338.

Pendekatan kualitatif lebih mengarah kepada makna, penalaran, dan definisi suatu konteks tertentu, karena lebih banyak meneliti perihal yang berkaitan dengan kehidupan sehari-hari. Dalam pendekatan kualitatif, proses lebih dipentingkan daripada hasil. Tujuan dari pendekatan ini lebih kepada hal-hal yang sifatnya praktis.⁴

B. Subyek Penelitian

Yang dimaksud subyek penelitian ialah responden atau sumber pemilik informasi yang akan diambil atau digali datanya untuk penelitian.⁵ Subyek dalam penelitian ini adalah literatur-literatur atau buku-buku yang berhubungan dengan pokok membahasan maupun sumber lain tentang *value chain*, *competitive advantage* dan UMKM.

C. Sumber Data

Karena jenis penelitian ini adalah *library research* maka sumber datanya berasal dari data pustaka. Data-data tersebut peneliti dapatkan melalui buku, jurnal, maupun dokumen lainnya. Data Primer yaitu sejumlah buku yang berhubungan dengan tema skripsi ini yaitu: Keunggulan Bersaing: Menciptakan dan Mempertahankan Kinerja Unggul oleh Michael E. Porter, Wirausaha dan Daya Saing oleh Susi Desmaryani, Pengembangan UMKM: Antar Konseptual dan Pengalaman Praktis oleh Rachmawan Budiarto, dkk. Data Sekunder dari penelitian ini yaitu sejumlah literatur yang relevan dengan judul ini. Peneliti juga mengambil data melalui internet, namun berusaha untuk seminimal mungkin dan data yang didapat berasal dari website maupun situs yang resmi dan dapat dipertanggung jawabkan.

⁴ Jonathan Sarwono, *Metode Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif Edisi 2* (Yogyakarta: Suluh Media, 2018), 249.

⁵ Muh. Fitrah dan Luthfiyah, *Metodologi Penelitian: Penelitian Kualitatif, Tindakan Kelas & Studi Kasus* (Sukabumi: CV Jejak, 2017), 152.

D. Teknik Pengumpulan Data

Peran peneliti dalam penelitian pendekatan kualitatif menjadi kunci utama dan instrumen yang penting, karena peneliti sendiri yang mengumpulkan seluruh data. Teknik pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian ini adalah teknik dokumentasi, dengan cara membaca dan mengumpulkan materi-materi dari buku-buku, jurnal, website/internet, ataupun informasi lainnya yang berhubungan dengan penelitian. Selanjutnya, bahan pustaka diseleksi dan dikategorikan sesuai dengan permasalahannya agar data yang disajikan lebih sistematis dan mudah dipahami guna untuk proses selanjutnya yaitu menganalisis data.

E. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data dalam penelitian ini adalah teknik deskriptif analitis, yaitu teknik analisis data dengan mengumpulkan informasi, mencari hal yang berhubungan, membandingkan data, menegemukakan hasil data sebenarnya (tidak dalam bentuk angka). Analisis data berbentuk pemaparan/deskripsi yang berkaitan dengan masalah yang diteliti dan disajikan dalam bentuk narasi. Pemaparan data tersebut merupakan jawaban dari masalah yang ingin dijawab yang sudah ditetapkan pada rumusan masalah penelitian.⁶

Analisis data pada penelitian kualitatif bersifat induktif dan yang nantinya akan melahirkan konsep, pengertian dan teori baru.⁷ Pemikiran induktif berawal dari observasi secara khusus dari peristiwa, tren di masyarakat, realita, gejala, masalah maupun proses sosial kemudian dilanjutkan secara analitis dengan generalisasi dan teori yang lebih luas berdasarkan dari kasus yang diobservasi tersebut. Kadangkala analisis induktif disebut sebagai pendekatan bottom-up (dari bawah ke atas) atau pola khusus-umum,

⁶ Danu Eko Agustinova, *Memahami Metode Penelitian Kualitatif; Teori & Praktik* (yogyakarta: Calpulis, 2014), 18.

⁷ Jonathan Sarwono, *Metode Penelitian Kuantitatif dan Kualitas Edisi 2* (Yogyakarta: Suluh Media, 2018), 253.

dikarenakan memulainya dengan peristiwa tertentu lalu berlanjut sampai tingkat abstrak teori.⁸



⁸ S. Aminah, *Pengantar Metode Penelitian Kualitian Ilmu Politik Edisi Pertama* (Jakarta: Kencana, 2019), 45.